
　皆様におかれましては、つつがなく新しい年をお迎えのこととお慶び申
し上げます。
　昨年の８月１日に長岡京支部の第１５回定期大会において「志をともに！
希望の未来へ」という活動スローガンとともにご確認いただきました活動
方針をもとに、組合員の皆様にも様々な活動に参画いただきながら活動
を推進しており御礼申し上げます。
　変化の時代、情報があふれる時代、自分たちが置かれている状況を人任せではなく自らの真情に照らして、どの道
に進んでいくのかを見極めていく必要があると思います。
　そのためには、事実と真実をしっかりと見極めていくことが大事であり、真実を見抜く視点が重要であります。昨
年末、総選挙が行われ与党の主張は「賃金は上がった」「求人倍率が上がった」だからこの道しかないという論法でし
たが、部分的には事実であるものの、生活者の視点からは物価上昇や消費増税などによって実質の可処分所得が減
り生活は圧迫されているのが真実であり、雇用においても非正規社員の求人が増えたのが真実であり、事実と真実
は似て非なるものだと思います。これからも様々な選択が求められる場面が多くなると思いますが、真情に照らした
真実を見極めて行動していくことを心がけたいものだと思います。
　さて、昨年は半導体事業に携わる我々にとって大きな変化の年でありました。４月にはＴＰＳＣｏ、６月にはＰＳＣＳ
が発足し、新たな体制での事業運営がスタートし半年が経過しました。経営としての大きな構造は変わったものの、ま
だまだ、個々の仕事や部門間のつながりや連携のあり方などで、多くの課題が潜在しているのではないかと思います。
変化が激しく厳しい経営環境の中でも、なんとしても再生復活を果たしていくためには、一刻も早くそれぞれの職場
に潜在する大小様々な課題を顕在化させて、お客様からの情報や商品の流れの視点で繋ぎ合わせてボトムアップ
的に改善し、全部門がお客様とのつながりを実感できるようにしていく必要があると思います。
　組合としても、対話会や職場運営委員会などを中心とした職場原点活動をしっかりと推進し、事業の再生復活
を志として組合員皆さんの希望の未来を創っていきたいと思いますので、活動に対するご理解と積極的なご参画
をよろしくお願い申し上げます。

２０１５新春挨拶
新年明けまして

２０１５年　元旦
南　俊幸

おめでとうございます。
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ＰＨＳ：７-６６４-６９１４（直通）
アドレス： shindou.hiroyuki@jp.panasonic.com暮らし相談連絡先

進藤ひろゆき　新年のご挨拶

　組合員の皆さま、新年明けましておめでとうございます。ご家族の皆さまと清々
しい新年を迎えられたことと心よりお慶び申し上げます。また、組合員の皆さまに
は、平素から私たちパナソニックグループ労働組合連合会（ＰＧＵ）組織内議員団
への温かいご支援と、豊かな暮らしを実現していくための取り組みに対して多大な
ご協力をいただき、心から感謝申し上げます。

謹賀新年

最後になりましたが、組合員とご家族の皆さまにとって本年が良い年となりますよう祈念し、
新年のご挨拶とさせていただきます。

　昨年１２月には、現政権の延命のためとしか思われない、第４７回衆議院議員総選挙が行われました。結果
は、私たち働くもののための政策を推進している民主党が選挙区と比例区を合わせて、公示前の６２議席から
７３議席へと議席数はアップさせたものの、自民党と公明党で３２６議席を獲得することとなってしまいまし
た。今後、自公政権が進めようとしている、正社員への道を閉ざそうとする労働者派遣法の改悪や、残業代を
払わなくてすむホワイトカラーエグゼンプションなどの労働者保護ルールの改悪に向けた取り組みに対して
は、しっかりと“Ｎｏ！”の声をあげて反対していかなければなりません。これまで、集団的自衛権の解釈変更を
閣議決定で行ったり、特定秘密保護法では強行採決したりした自公政権の暴走を止めるために、民主党の国
会議員に期待していきたいと考えます。
　そして、京都府内では、２区の前原誠司氏が８期目の、６区の山井和則氏が６期目となる当選を選挙区で果
たし、私の地元である３区では、泉ケンタ氏が「今度こそは！」と選挙区での勝利を目指して選挙を戦いました
が、選挙区では惜敗したものの近畿比例区１位で5期目となる復活当選をすることができました。皆さまのご
支援に感謝申し上げるとともに、これからも組合員の皆さまの暮らしにおける様々な課題を改善していくため
に、この３人の国会議員をはじめとする各級友好議員の方たちと連携して活動を進めてまいります。
　また、この１月１１日には地元長岡京市で市長選挙が行われます。これまで活動をともにしてきた「中小路健
吾」さんが京都府議会議員を辞職されて民主党も離党し、一党一派に偏しない立場で初挑戦されます。“進藤
ひろゆき”は全力をあげて「中小路健吾」さんの初当選へ向けて尽力してまいりますので、皆さまからのご支援
をどうぞよろしくお願いいたします。
　私の４期目の任期も２年目に入り３カ月目となりました。市民の皆さまにお約束した“未来を築く６つの政策”
の実現へ向けて、これからもしっかりと議員活動を推進してまいりますので、引き続き皆さまから温かいご指
導、ご支援を賜りますようにお願いいたします。　
　皆さまがお住まいの地域での暮らし改善として、暮らしにかかわる困りごとがありましたら、どんなことでも
結構ですので「暮らし相談」へお気軽にご相談ください。長岡京市以外の自治体においてもＰＧＵ組織内議員
団の仲間や、電機連合・連合の組織内議員、民主党の友好議員が全国にいますので、「暮らし相談」への相談
内容は、どこの地域やどのような内容でも、まずは“進藤ひろゆき”まで連絡してください。相談については毎月
定例の暮らし相談会だけでなく、いつでも結構ですので下記連絡先までお願いします。
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住宅取得の基礎知識（ローン編）住宅取得の基礎知識（ローン編）住宅取得の基礎知識（ローン編）

　12月4日（木）の終業後に、ライフデザインセミナー「住宅取得
の基礎知識（ローン編）」を開催し26名の方に参加いただきました。
講師はお馴染みの生活経済研究所長野の塚原 哲先生です。
　今回のテーマは住宅の購入にあたってのローンの組み方を考え
るとのいうものです。人生最大の支出だからこそ、ムリなくムダのな
いローンを組むための基礎知識を皆さんに学んでいただきました。

＜モデルケース＞
借入金2,000万円、返済期間30年間、元利金等返済、金利1.86％（フラット35京都府エリア平均金利）
　借入金 2,000万円の場合の期間平均利息はおよそ3万円／月です。これを頭金100万円を増やして借入金を
1,900 万円にすると 2,000万円で借り入れた場合に比べ返済期間が 2 年間短縮され、支払うはずだった利息
72万円（3万円 *２４ヶ月）を抑えられます。つまり、頭金100万円を増やすことで、将来の支払い172万円を防
げることになります。
　この頭金100万円を貯蓄としてスーパー定期（年利0.025％、源泉税率20％）に預け入れをしておいて172万
円まで増やそうとした場合、実に2712年かかります。どちらが得策かは一目瞭然ですね。

頭金を 100 万円増やしてみる

　繰り上げ返済には「期間短縮型」と「返済額軽減型」の2種類あります。文字通り、返済の期間を短くするのが
「期間短縮型」で、残りの返済期間は変更せずに、繰り上げ返済後の毎月の返済額を軽減する方法が「返済額軽減
型」です。「返済額軽減型」は毎月の生活費が逼迫している場合には有効ですが、ムダな支払いを抑えるという意
味では、「期間短縮型」を選択した方が「返済額軽減型」よりも総支払額は少なくすることができます。選択するの
なら「期間短縮型」がベストといえます。

繰り上げ返済について考える

返済方法をどうするか
　ローンには固定金利と変動金利があります。金利は上がったり下がったりするので、金利上昇面では固定を金
利下降面では変動を選択するのが良いと言われていますが、今は金利は低い時期なので固定金利を選ぶことが
望ましいといえます。変動金利はさらに低くなっていますが、いつ上昇するか不安定要素を含んでいるので、変動
金利を選択する場合には、借入額を小額に抑え、返済年数も短くしておくと良いでしょう。
　また、毎月の返済額が一定となる「元利均等返済」と元金部分の返済が一定の「元金均等返済」があります。金
融機関で一般的なのは「元利均等返済」ですが、借り入れ当初の返済額は大きいものの、総支払額で見ると「元金
均等返済」の方が少なくなるので、「元金均等返済」も視野に入れたローン選びが大切です。

　最後に、住宅ローンはいくらまで借りていいのか。塚原先生はできれば借入額は2,000万円、年間返済額
は130万円までに抑えることが望ましいとおっしゃっていました。すでにローン返済をしている皆さんは、こ
の条件をクリアできてますか？
　ローンは返済方法ひとつで、ムリやムダが省けるということを参加者の皆さんにも充分に理解いただけた
セミナーになりました。知っているのと知らないのでは大きな違いを生み、「損をしない」ためには、このよう
な情報をご自身で収集することが大切です。今回参加いただけなかった皆さんも、ぜひ、長岡京支部が主催
するライフルデザインセミナーに積極的に参加ください。

ライフデザインセミナー開催報告

～いくらまでなら借りてもいいか～
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売上計画に対して
95%未満なら雨マーク

売上計画に対して95%以上
100%未満なら曇りマーク

売上計画に対して100%以上
なら晴れマーク

第15期　臨時支部委員会報告

11月経営概況

PSCS 半導体BU 車載モジュールBU 電子部材BU システムLSI

★６月１日のＰＳＣＳ社発足に伴い、掲載するＢＵ名が変更になっています。

　 12月16日に第15期　臨時支部委員会を、長岡京以外の拠点で職場統括委員がいる佐江戸、虎ノ門、魚津
の３拠点とTV会議システムで接続して、同時開催にておこないました。

　審議事項の『「新たな雇用・処遇システム」に関す
る答申』の批准に関する件に対する支部見解（案）は、
全会一致で確認されました。
　本システムが導入に至ってからも引き続き組合とし
て検証・検討してまいります。
　報告確認事項では、 11月の執行委員補充選挙で新
たに選出された徳永武さんと12月から特別執行委員
になられた木村健二さんにご挨拶をいただきました。
徳永執行委員には北陸拠点担当として、木村特別執
行委員は離れ拠点・組織強化特命担当として、今後
の組合活動にご尽力していただきます。新たなメンバ
ーを迎え、長岡京拠点以外の組合員に対する世話役
体制を強化してまいります。

■報告確認事項
・長岡京支部体制および各種役員・委員選出に関する件

■審議事項
・パナソニック デバイス労組　第２回中央委員会　
  第１号議案『「新たな雇用・処遇システム」に関する答申』 
　の批准に関する件に対する支部見解（案）

今後もTV 会議システムを活用し、他拠点同時開催
で支部委員会を開催していきます。

TV会議システムでの接続

臨時支部委員会の様子

徳永執行委員木村特別執行委員

臨時支部委員会議事
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『誰もが直面するかもしれない問題
～介護』

『誰もが直面するかもしれない問題
～介護』

■介護：将来それは突然自分の問題に
　みなさんは「介護」と聞いて、まず何を思いますか？「現在、両親は元気なのでまだまだ先の話。今考える必要はない。」すで
に介護を経験されている方は別として、おそらく、多くの人がこのように感じていて、現実的に考えることが少ないというの
が、実態ではないでしょうか。しかし、将来的には、誰の身にも降りかかるかもしれない問題です。
　私事で恐縮ですが、私の母は数年前から脚を悪くしています。現在は、何とか日常生活を送れるレベルですが、外出する際
には、杖を使わないと歩くのが困難な状況です。もう以前のように、長い距離を自分の脚で歩くことはできません。「少し歩い
ては小休止」を繰り返して歩くしかありません。脚を悪くしたきっかけは、実家の階段を踏み外して転倒したことにあります。
転倒した際に、股関節を痛めたようで、今でも歩く時に痛みがあるようです。普段使い慣れた階段で転倒し、突然に脚を悪く
するとは、本人も思いもよらなかったと思いますが、やはり、年齢的に体の動きにも衰えがあったのかもしれません。現在も定
期的に通院していますが、高齢ということもあり、現状維持が精一杯で、元通りに治すことは難しそうです。すでに、肢体不自
由ということで障害者手帳の交付を受けています。私は両親とは離れて暮らしていますが、実家に行く度に、母の今後のこと
が心配になるときがあります。加齢とともに筋力や骨格の衰えは必然的に進むでしょうから、ますます脚の状態が悪くなって
要介護状態になるのではないか、実際にそうなった際に、公的な支援としてどんなものを受けられるのか、介護に必要な費用
はどれくらいかかるのかなど、考え始めると心配の種はいろいろ出てきます。
　みなさんも、ご両親がご高齢になるにつれて、多かれ少なかれ、心配になることが出てくるのではないでしょうか。現実的
に、誰もが直面するかもしれない問題ですね。

■介護が必要になった際に利用できる制度
　それでは、実際に介護が必要になった時に、みなさんが利用できる制度にはどのようなものがあるのでしょうか？会社制度
と公的制度には、大きく以下のようなものがあります。ここでは、その内容を簡単にご紹介します。

■最後に
　冒頭にも書きましたが、介護を自分のこととして考えている人は少ないというのが実情だと思います。特に若い世代の方々
には、まるで他人事のように聞こえるかもしれません。しかし、それは突然、現実に自分の身に降りかかってくる問題となるか
もしれません。ご自身あるいはご家族のためにも、早いうちから介護関連制度の知識を身につけて備えておくことが大事では
ないでしょうか。長岡京支部のライフデザインセミナーでは、「知って備える介護の基本」というテーマで、２月５日（木）にセ
ミナーを開催します。介護保険制度の内容など、介護に必要な基本知識を身に付けて頂くことを目的としています。みなさん
が介護についての意識を高めていくきっかけとして、きっとお役に立てると思います。ぜひご参加下さい。そして、一緒に介護
について考えてみましょう！ （終）

　◆会社の制度
　　・介護休業
　　　要介護状態にある配偶者または２親等以内の親族を介護するために、会社を休業希望する場合、介護休業を取得することができます。
　　※対象者
　　　介護休業満了後も引き続き勤務する意思を有する者。ただし、申し出から９３日以内に雇用関係が終了することが明らかな場合は、適用除外となります。
　　※期間
　　　要介護者１人につき１要介護状態ごとに１回、休業期間は通算３６５日以内です。（なお、事情勘案の上で、１要介護状態につき複数回の取得も認められます。）
　　※要介護状態
　　　負傷、疾病または身体上若しくは精神上の障害により、２週間以上の期間にわたり常時介護を必要とする状態をいいます。
　　※休業期間中の賃金
　　　基準内賃金の４０％と社会保険の個人負担分相当額が支給されます。ただし、国の介護休業給付（下記）が支給される場合は不支給となります。
　　　（なお、基準内月収の４０％が国の介護休業給付を上回る場合は、その差額が支給されます。）

　◆公的制度
　　①介護保険
　　　介護保険は、老化などにより介護が必要になった人と、その家族の負担を軽減するため、介護を社会全体で支えあう制度です。原則として、４０歳
　　　以上の人が加入者となります。なお、介護保険による介護サービスを受けるためには、要支援・要介護の認定を受ける必要があります。
　　②介護休業給付
　　　国の雇用保険制度の一つで、介護休業を取得した場合に支給されます。支給額は休業開始時賃金日額の４０％で、支給期間は、原則として、介護
　　　休業開始から通算して９３日までです。

 　　　　　

ライフデザインコラム
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長岡京支部　第１５期・第１６期　役員コラム
＜村上　書記次長＞
　今期より書記次長（総務・ライフサポート・広報担当）を拝命しております、村上です。
今後とも何卒よろしくお願いいたします。
　アラフォー突入＆長年の不摂生（＋業務多忙も!?）により、２年前の健康診断で引っ
かかってしまい、健康管理室で紹介状をもらい病院で精密検査を受診しました。その結
果、４cm弱の腎臓結石があることが判明、手術での摘出が必要との診断が下りました。
　「手術」の言葉に大きなショックを受けつつも、２週間程度の入院日程を検討する際に、

これまで支部主催のライフデザインセミナーを受講して得た知識をフルに活用し、「複数の月にまたがらな
い入院日程にすることで、入院時の医療費を25,000円に抑えよう！※」と決めて実践しました。医療費の
余計な出費を防いだ上、グループ生命保険の給付も出ましたので、財布まで傷むことはありませんでした。
　手術は無事に成功し腎臓結石は摘出できましたが、男性は数人に１人の割合で結石ができること、さら
に私自身が結石のできやすい体質であるとの指摘もあり、以下の点に注意して生活したいと努力する日々で
す。皆様（特に男性の方）のご参考になれば幸いです。
　①水分は毎日２Ｌ程度は飲むよう心がける
　②シュウ酸の多い食物（ほうれん草、紅茶など）は一緒にカルシウムを採る
　　　例：ほうれん草にはかつおぶし、紅茶にはミルクを足す
　③就寝直前の食事は控える（2時間以上は空ける）
　④アルコールは水分にあらず！飲酒後はしっかり水分補給！
　大会議案書でも提起させていただきましたように、組合員さんの「可処分所得の最大化」につなげるべく、
引き続きライフサポート活動を支部活動の柱として推進しておりますので、各種セミナーへのご参加をお願
いいたします！
※パナソニック健康保険組合では、被保険者の保険診療にかかる医療費は、1ヶ月 1件ごとの自己負担額
　から25,000円を控除した額を自動的に払い戻してくれます。

　10月 1日から長岡京支部の仲間になった北陸地区職場
の世話役体制を紹介します。
　支部スローガン “志をともに！希望の未来へ” のもと、
職場統括委員と共に職場中心の組合活動を展開していき
ます。支部執行部も協力して職場課題を解決し、より快
適な職場づくりを推進していきますので、みなさんのご協
力をよろしくお願いいたします。

徳永 武

魚津　A棟 魚津　D棟 魚津　E棟／厚生棟
新井地区　砺波地区

佐藤 仁 大原 猛史 高橋 洋祐

山田 和弥 増永 大輔 （新井）石平 孝夫
（砺波）鈴木 孝一

執行委員
（北陸地区担当）

職場統括委員

職場委員

北陸地区の職場世話役体制
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第３８回長岡京市竹林保全ボランティア活動報告
　12月13日（土）に、長岡京支部・会社パナソニックエコリレージャパン
事務局・パナソニック松愛会（会社OB）から総勢45名の方に参加してい
ただき、第38回長岡京市竹林保全ボランティア活動を行いました。
　この活動は京都府及び長岡京市からの要請を受けて９年前から実施して
いるもので、今回で３８回目の活動となります。毎年 12 月は、1 月１７日
に行われる「阪神淡路大震災1.17の集い」 に提供する献灯用の竹筒の切
り出し作業をおこなっています。今年も 200本の竹筒を作成し、12月
26日に1.17の集い事務局に引き渡しました。

　 「阪神淡路大震災 1.１７のつどい」 （開催場所：東遊園地公園　
＜神戸市役所南側＞）には我々が提供した竹筒を含め、全国から
提供された竹筒で『1.１７』の文字を描くように配置された映像を
ニュースなどで多くの方も目にされると思います。阪神淡路大震災
の発生から２０年目の今年は、ニュース報道も多いと思いますので、

支部代表・ﾊ ﾅ゚ｿﾆｯｸｴｺﾘﾚｰｼ ｬ゙ﾊ ﾝ゚事務局

竹筒切り出し作業提供する竹筒と集合写真

1.17のつどい風景 献灯用の竹筒 1.17のつどい会場地図

『パナソニックデバイス労働組合　長岡京支部』
の文字が書かれた竹筒が写る機会があるかもし
れません。
　この式典を支えるためにも、これからもこの活
動は続けてまいりますので皆さんのご協力よろし
くお願いします。
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ＩＤ：PIDU    パスワード：nagaokakyo 支部ホームページのＩＤとパスワードは

お申し込みは組合ショップまたは組合事務所まで

ＰＧＵオリジナル「非常用備蓄セット」
いざという時に…備えて安心！

この機会に
「安心をストック」
しておきませんか？

            【お申し込み締切日】               【商品お届け日】
第１回 ２０１５年 １月  ６日（火） → １月１３日（火）頃　　　　
第２回 ２０１５年 １月２０日（火） → １月２６日（月）頃　　　　
第３回 ２０１５年 ２月１０日（火） → ２月１６日（月）頃

もしも災害が起こったら…

PGUオリジナル 送料・消費税込み

「非常用備蓄セット」4,980円（＃7,917）

震災や水害、火災などはいつも予告なしにやってきます。
最近では、非常時に備える3ステップが重要だと言われています。

特に、災害発生時、ライフラインが寸断され、支援が届くまでの時間を
しのぐために最低限の食料や飲料を備蓄しておくことが大切です。
PGUオリジナル「非常用備蓄セット」は
1セットで1人なら3日がまかなえるようになっています。
備えておくと安心な「簡単トイレ処理セット」もご用意しました。

■0次の備え→いつも携帯するもの
■1次の備え→非常持ち出し用
■3次の備え→備蓄用

http://www.pgu.or.jp/

ID：pgushop（半角英数）

パスワード：eshop

こちらの商品は、事業本部のオンラインショップからもご注文いただけます。

ＰＧＵホームページ

福祉共済サービスのバナーをクリック

オンラインショップへ （半角英数）

５年保存
37.1%
OFF

この機会に
「安心をストック」
しておきませんか？

興味を持った記事2つに
チェックしてください。 ご意見、ご感想

○今月のアンケート締め切り：2015年　1月 30日（金）
○応募方法：

E-mail: pidungk_kouhou@ml.jp.panasonic.com

アンケートのお願いアンケートのお願いアンケートのお願い

応募用紙 切り取り線

よりよい紙面づくりを目指し、皆様からの声を紙面に反映させていきたいと思います。

2014年 10月号～2015年 7月号   抽選：2015年 8月

応募用紙を組合窓口の抽選箱へ入れていただくか組合役員へ
お渡し下さい。応募用紙の内容はメールでも受付けております。
メールでのご応募は下記アドレスへお送り下さい。

応募期間

ご応募いただいた
方から

抽選にてパナソニッ
ク製品

などを進呈します
。

お名前

担当職場統括委員

担当職場委員
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